

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Desain Penelitian**

Desain penelitian ini adalah penelitian survey (lapangan), wawancara, observasi serta dokumentasi, Penelitian kualitatif dilaksanakan untuk membangun pengetahuan melalui pemahaman dan penemuan. Pendekatan penelitian kualitatif adalah suatu proses penelitian dan pemahaman yang berdasarkan pada metode yang menyelidiki suatu fenomena social dan masalah manusia. Hal ini ini karena pendekatan kualitatif sebagai prosedur penelitian yang menghasilkan data berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati. Sesuai dengan penelitian ini, nantinya para peneliti akan mencari data-data tentang etika guru dan siswa dalam proses pembelajaran yang membutuhkan pendekatan penelitian untuk mendeskripsikan data atau hasil penelitian, serta membutuhkan pengamatan dalam proses pelaksanaan etika guru dan siswa dalam proses pembelajaran serta pentingnya mempelajari pendidikan agama islam tersebut atau tidak relatif atau tidak pertumbuhan dan perkembangan anak didik.

#### **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian ini adalah SMP Negeri 2 Tulang Bawang Barat Kabupaten Tulang Bawang Barat yang terletak Di Desa Murni Jaya Kabupaten Tulang Bawang Barat, hal ini disebabkan sekolah tersebut merupakan institusi di sebut sekolah pinggiran akan tetapi proses dan perkembangannya hampir sama dengan sekolah yang di perkotaan, dan objek penelitiannya adalah Profesionalisme Guru Pendidikan Agama Islam Era Revolusi 4.0 Di SMP Negeri 2 Tulang Bawang Barat, Lampung Indonesia.<sup>1</sup>

Sehubungan dengan penelitian ini adalah jenis penelitian kualitatif maka penelitian ini tidak ditentukan batas waktu secara jelas sampai peneliti memperoleh pemahaman yang benar benar mendalam tentang obyek yang

---

<sup>1</sup> Iskandar, *Metodologi penelitian kualitatif* (Jakarta: Gaung Persada, 2009) cet. 1h. 11

diteliti, namun karena berbagai pertimbangan dan keterbatasan waktu, biaya dan tenaga maka peneliti ini dapat diakhiri dan dibuat laporannya.

### **C. Sumber Data Penelitian**

Menurut lexy J.Moleong sumber data utama dalam penelitian kualitatif ialah kata kata dan tindakan,selebihnya adalah data tambahan seperti dokumen dan lain lain sehingga beberapa sumber data yang di manfaatkan dalam penelitian di SMP Negeri 2 Tulang Bawang Barat, Kabupaten Tulang Bawang Barat ini meliputi.<sup>2</sup>

#### 1. People (orang)

People yaitu sumber data yang bisa memberikan data berupa jawaban lisan melalui wawancara ke guru agama islam pada penelitian ini,penelitian merekam pengakuan dari narasumber baik yang berkaitan langsung maupun pihak yang membantu seperti guru PAI dan juga para siswa di SMP Negeri 2 Tulang Bawang Barat.

#### 2. Place (tempat)

Place yaitu sumber data yang menyajikan tampilan berupa keadaan diam dan bergerak. Diam misalnya ruangan, kelengkapan sarana prasarana. Bergerak misalnya kinerja,laju kendaraan data data yang dihasilkan berupa rekaman gambar dan foto. Bergerak disini menggambarkan aktivitas guru dan siswa dalam proses belajar dan pembelajaran selama berada di SMP Negeri 2 Tulang Bawang Barat, Kabupaten Tulang Bawang Barat.Disini peneliti gunakan untuk melihat kreativitas guru dalam kegiatan.

### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Dalam hal ini,penulis langsung kelapangan untuk memperoleh data kongkrit terkait masalah yang akan dibahas,dengan cara :

1. Wawancara adalah teknik pengumpulan data dengan cara tanya jawab sepihak yang dikerjakan secara sistematis yang berlandaskan pada tujuan penelitian. Wawancara dilakukan untuk memperoleh informasi langsung

---

<sup>2</sup> Lexy Moleong, Metodologi Penelitian Kualitatif.....hal 157

dari sumber data yang tidak dapat diperoleh dari observasi. Peneliti melakukan wawancara yang mendalam terhadap kepala sekolah, guru PAI, Dan Waka untuk memperoleh informasi terkait dengan rumusan masalah.

2. Observasi adalah metode dimana seorang peneliti harus berperan dalam kegiatan-kegiatan atau aktifitas-aktifitas subjek yang sesuai dengan tema atau fokus masalah yang ingin dicari jawabannya. Metode ini digunakan dalam rangka mengumpulkan data dengan terlibat langsung ke lapangan.
3. Dokumentasi metode pengumpulan data yang bersumber pada dokumen atau catatan peristiwa-peristiwa yang telah terjadi. Metode ini digunakan peneliti untuk memperoleh data berupa foto hasil wawancara dengan informan, foto keadaan tempat Penelitian, sama ruangan guru, kelas halaman

#### **E. Teknik Analisis Data**

Analisis data dalam penelitian kualitatif dilakukan pada saat pengumpulan data berlangsung, dan setelah selesai pengumpulan data dalam periode berlangsung, dan setelah selesai pengumpulan data dalam proses tertentu. Pada saat wawancara, peneliti sudah melakukan analisis terhadap jawaban, yang di wawancarai. Bila jawaban yang di wawancarai setelah dianalisis terasa belum memuaskan maka peneliti akan melanjutkan pertanyaan lagi. Aktivitas dalam analisis data, yaitu pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

##### **1. Pengumpulan Data**

Dalam penelitian kualitatif pengumpulan data dengan observasi, wawancara mendalam dan dokumentasi atau gabungan ketiganya. pengumpulan data dilakukan sehari-hari mungkin sebulan, sehingga data yang di peroleh akan banyak. Pada awal peneliti melakukan penjelajahan secara umum terhadap situasi objek atau sosial yang diteliti, semua yang dilihat dan didengar.

## 2. Reduksi Data

Data yang di peroleh dari lapangan ke sekolahan cukup banyak, untuk itu maka perlu dicatat secara teliti dan rinci. seperti uang telah dikemukakan, semakin lama peneliti kelapangan, maka jumlah data akan semakin banyak, kompleks dan rumit, sehingga untuk di perlu segera dilakukan analisis data melalui reduksi data.

## F. Sistematika Penulisan

Sistematika Penulisan adalah tata cara yang berkorelasi pada metode yang sistematis guna menyelesaikan topik penelitian yang diangkat. sebagai pedoman dalam setiap sistematika penulisan senantiasa menghubungkan pendahuluan, tujuan, hasil, sampai penarikan kesimpulan.<sup>3</sup>

---

<sup>3</sup>*Sistematika Penulisan*, diakses dari: <https://penelitianilmiah.com>. Pada tanggal 29 Oktober 2022, pukul 11.14.